

Omnisports/Symposium sur le sport dans l'Ogooué-Maritime

Des pistes pour retrouver les sommets, malgré un contexte difficile

James Angelo LOUNDOU
Port-Gentil/Gabon

SAMEDI dernier au complexe omnisports Michel-Essonghe de Port-Gentil, l'état du sport et son devenir dans la province de l'Ogooué-Maritime étaient au centre des échanges, à l'occasion d'un symposium initié par l'Ong Convergences, en préalable à la première édition de la Grande nuit sportgentillaise. Des acteurs majeurs du sport, les représentants des entreprises et les collectivités locales de la province se sont ainsi retrouvés autour de cinq thèmes qui ont servi de socle pour des discussions et des propositions de résolutions à formuler. Respectivement présentés par Liliane Robacky (présidente de la Ligue de football de l'Ogooué-Maritime), Hugues Gatien Matsahanga (spécialiste en marketing), Jean-Claude Yeno (ancien président de club) et Dieudonné Ndoumbou Li-



Photo : James Angelo Loundou

La basketteuse internationale gabonaise Géraldine Robert demande de ne pas tout attendre de l'Etat.

kouni (directeur du stade Michel-Essonghe), autour de Léon Louis Folquet (président du CNOG et modérateur des travaux), les quatre axes d'échanges ont notamment porté sur l'état des lieux du sport dans la province, management et sponsoring, la gestion d'une structure et la situation du complexe omnisports Michel-Essonghe de Port-Gentil.

Pour reconstituer une dynamique sportive dans une province qui a été une référence nationale dans les années 80-90, les différentes parties se sont accordées sur l'idée qu'*"une meilleure structuration, un management efficace des entités sportives, une meilleure formation des cadres, des infrastructures modernes et un accompagnement soutenu des partenaires*



Photo : James Angelo Loundou

Photo de famille d'un rendez-vous qui a regroupé les différentes représentations du sport marigovéen

constituent la panacée". La situation économique générale du pays qui a notamment conduit au retrait de nombreuses entreprises soutenant le développement du sport de masse et d'élite, la faiblesse du soutien de l'Etat, la désuétude ou la baisse d'infrastructures, la disparition du sport scolaire et universitaire, ainsi que la faiblesse de la formation sont autant d'éléments de nature à plomber le renouveau sportif dans la province de l'ouest du Gabon. Laquelle a notamment produit les footballeurs Francois Amegasse, Samuel Raouto et Guy

Roger Nzamba ; les basketteurs Stéphane Lasme et Géraldine Robert, la sprinteuse Rudy Zang Milama, les handballeurs Macaire Bantantsa, Yannick Aubyang et Audrey Baugui ou encore le cycliste Nollet. L'on se veut toutefois optimiste chez les Marigovéens dans la mission de reconstituer une dynamique sportive porteuse. La mairie centrale de Port-Gentil a, pour ce faire, été l'un des acteurs sollicités pour obtenir le coup de booster escompté. Joseph Berhaud Blanco, le président de la Ligue de handball de l'Ogooué-

Maritime, souhaiterait par exemple voir le Stade Mandji omnisports (soutenu par la mairie) devenir la locomotive sportive marigovéenne. Première personnalité politique de la province, Michel Essonghe invite, quant à lui, à une unification des efforts pour ramener le sport marigovéen au sommet de la hiérarchie nationale et au service de l'Etat gabonais. Sa décision d'allouer une aide de 500 000 CFA à chaque ligue sportive est un premier signe donné aux Marigovéens pour un objectif collectif.

Football/Infrastructures/Stade Michel-Essonghe de Port-Gentil

Une sous-exploitation nuisible



Photo : James Angelo Loundou/ L'Union

Alain-Claude Bilie-Bi-Nze (chemise blanche) échangeant avec les responsables du stade Michel-Essonghe ...



Photo : James Angelo Loundou

... dont l'aire de jeu devra être refaite.

J.A.L
Libreville/Gabon

LE ministre d'Etat, ministre chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-Bi-Nze, a profité de sa présence à la Grande Nuit Sportgentillaise au complexe omnisports Michel-Essonghe de Port-Gentil, pour entamer dimanche après-midi son programme de visite des infrastructures sportives de l'intérieur du pays. Eponyme au complexe susmentionné, le stade de la

capitale économique du Gabon, qui est en passe de devenir définitivement (comme celui d'Oyem) une propriété de l'Etat, via l'Agence nationale de gestion et d'exploitation des infrastructures sportives et culturelles (Anageisc), souffre de sous-exploitation. Celle-ci se traduit notamment par une totale dégradation de l'aire de jeu d'une arène construite dans le cadre de la Coupe d'Afrique des nations (Can) seniors 2017, et qui n'a plus accueilli la moindre rencontre de compé-

titution depuis la Can des moins de 17 ans de la même année. La visite guidée, conduite par le directeur du stade Dieudonné Ndoumbou Likouni, a permis à ce dernier de présenter au patron de la tutelle sportive nationale les besoins prioritaires (desserte en eau, réfection totale de la pelouse et organisation des matchs). La balle étant dans le camp des pouvoirs publics, le ministre d'Etat en charge des Sports, qui a déploré l'exploitation déficiente du stade Michel-Essonghe, annonce la pré-

paration d'un budget nécessaire pour aider à la restauration d'une pelouse hors d'usage. Tout comme il accueille avec satisfaction la promesse de la Société d'eau et d'énergie du Gabon d'assurer une connexion hydraulique permanente. Avec la nouvelle gestion à venir, Alain-Claude Bilie-Bi-Nze espère une utilisation régulière du stade et des installations annexes. Ce pour éviter, comme c'est aussi le cas avec le stade d'Oyem, un triste panorama présenté par une infrastructure sportive pourtant mo-

derne et ayant coûté à l'Etat et au contribuable gabonais d'importants investissements financiers. La réfection de l'aire de jeu et un accord entre l'Anageisc et la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) ou celle

de l'Ogooué-Maritime pour accueillir leurs compétitions, ajoutés à l'organisation des matchs internationaux, seraient l'idéal pour faire vivre le stade sis à Ntchengué.

Bon savoir

Football

• En prélude au tournoi national de la montée en Super D2 (à partir du 24 juillet à Koula-Moutou) et en vue du renouvellement de son bureau directeur, une assemblée générale d'Okano FC (OFC) se tiendra **le samedi 14 juillet 2018 à 16 heures**, à la salle des fêtes de la mairie de Mitzié.